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Nom de l'action
Opération Carton Rose

Date de l'action
06/04/2025

Choix de l'axe
Axe 1, Axe 2 

Nombre de participants
105

Objectif
Attirer, Accueillir, Fidéliser 

Public cible
Joueuses, Éducatrices, Dirigeantes 

ACTION 



Descriptif de l'action
Opération Carton Rose à Laissac en Aveyron Afin de répondre aux deux axes de l'appel à
projet Toutes Foot édition 2025 et en souhaitant faire développer le club en féminine (une
seule dirigeante et 4 joueuses école de foot) j'ai décidé de proposer un grand projet pour
l'USLB. Je suis Clarisse FERRER et seule dirigeante femme au sein du club. Le projet :
Proposer une après midi récréative et festive autour du football féminin en organisant des
stands ouverts à toutes les filles et les femmes de tout âge au stade Roland Saules à Laissac
nommé "Opération Carton Rose" La force de ce projet : Avoir intégré les 4 petites joueuses de
l'USLB qui ont entre 8 et 10 ans Nayah, Zoé, Rose et Méline pour organiser ce grand
évènement avec des réunions au club house le soir après l'école pour préparer ensemble les
stands, la communication, les ateliers sportifs accompagné par Xavier Ferrer président de
l’USLB et Mathéo Ferrer joueur USLB U17, ma meilleure team puisque ce sont
respectivement mon époux et mon fils, et également avec Guillaume Lefeuvre coach U17
USLB, tous ensemble filles et garçons nous avons oeuvré pour cet événement afin qu'il soit le
plus grandiose possible. C'est en tout 3 mois de préparation. Autour du complexe nous avons
proposé des stands ouvert à toutes et à tous : -Maquillage avec des pochoirs "toutes foot"
"USLB" ballon et autre forme de joueur et joueuse. -Tombola avec des cadeaux 100% féminin
(30 lots ont été donné par les commerçants de Laissac, Rodez et Millau qui ont été sensibles
au projet je les remercie infiniment) -Food Truck sucré venu pour l'évènement "Confiseries
Gourmandes" et c'était la première fois qu'un food truck venait au stade. Dorénavant nous
allons en faire venir lors des matchs ! Il était rose en plus il se mariait bien avec notre
décoration rose autour du complexe. -Livre d'or rose pour laisser des petits mots en
souvenirs: un stand en autonomie. Nous avons eu des mots touchants dont celui de Monsieur
Bourdet Pierre Président du District Aveyron. Nous le remercions du fond du cœur. Ainsi que
des spectateurs qui ont salué l'événement. -Quiz interactif, avec 30 questions sur le club et
sur le foot. Avec les réponses indices mis en évidence ou cachés dans le complexe autour du
stade. Le lien à été ensuite partagé sur les réseaux pour que tout le monde puisse le faire.
Sur place le jour J une trentaine de participants ont scanné le QR code et les participations
continuent en ligne. -La buvette du club était ouverte avec thé, café, jus de fruits et tenue
par les dirigeants habituels en place sur la buvette que nous remercions. Ils ont même
respecté le dress code "rose" -Présence d'Aveyron TV toute l'après midi qui a réalisé un
reportage avec interview publié sur leur page web, Youtube et en podcast sur Spotify. -
Présence du Président du District de l'Aveyron et du Maire de Laissac Sévérac l'Eglise et Mme
le Maire de Bertholène. -Stand dédicaces des joueuses de l'USLB , leur moment à elles avec le
public qui est venu leur demander des autographes: elles ont signées sur des cartons roses,
en rappel avec le nom de l'évènement. Une mise à l'honneur nécessaire pour ces demoiselles
stars du jour. -Concours photo avec mise en évidence de l'égalité homme femme , les photos
ont été publiées sur les réseaux (avec autorisations au préalable) et la meilleure photo à
remporté un bon achat offert par l'union des commerçants de Laissac. Le décor était un buste
femme habillé en rose Toutes Foot USLB et un buste homme habillé avec le t-shirt
d'échauffement des seniors du club. Les participants devaient se mettre entre les deux et
choisir une pancarte pour la pose. Soit un signe égal, des logos girly, des logos USLB bleu et
rose et tant d'autres. Un succès ! -Stand organisation avec moi même au micro toute l'après
midi pour animer l'événement en expliquant souvent le projet toutes foot, les stands, faire
des interviews des participantes, spectateurs, expliquer le rôle de dirigeante, d'éducatrice. Il
faut savoir que je ne suis pas joueuse mais que mon rôle en tant que dirigeante, membre du
bureau, responsable PEF, réseaux sociaux, référente féminine m'apporte énormément de joie
et que ces rôles là sont nécessaires dans un club. Que ce rôle soit masculin ou féminin
d'ailleurs! Et bien sûr nous avions prévu du foot, réservé que pour le public féminin -Ateliers
sportifs sur notre stade de Roland Saules à Laissac : des ateliers ludiques et accessibles à
tout niveau. Les ateliers : tout d'abord un échauffement puis: •essai jonglerie et contrôle
passe •circuit technique •petit jeu •séance devant le but Des moments merveilleux en
souvenirs pour le staff et les participantes qui ont réalisé les ateliers avec serieux et envie. -
Match intergénérationnel : Match en immersion exclusivement filles bien sûr! Toutes les
participantes aux ateliers ont fait le match! •création de deux équipes équitables en petites
et grandes •appel aux vestiaires •coachs nommés d'office •public appelé à aller en tribune
•commentateur/commentatrice •présentation des joueuses au micro •élection de la meilleure
joueuse de chaque équipe qui à remporté un sac à dos de sport Nike Durée du match 2x15
min Nous avons réellement vu des belles actions ! Whaou pour les filles ! Un moment
inoubliable rempli de passion pour le foot ou de découverte pour certaines. La finalité: un
match unique et uniquement merveilleux. Une motivation supplémentaire pour le staff, de
rêver d’encadrer une telle équipe senior féminine et de recevoir les petites joueuses dans nos
catégories. Au total plus de 100 de personnes ont participé à l'évènement: beaucoup de
personnes venues encourager (dirigeants du club, joueurs séniors du club, parents,
commerçants, avec leurs familles) et participer aux stands non sportifs mais c’est surtout 32
participantes sur les ateliers sportifs et sur le match intergénérationnel, des filles et des
femmes de tout âge. Une immense fierté! En amont une importante et régulière
communication à été faite sur les réseaux du club, avec la création de l'événement, des
affiches publiées informatives et colorées pour attirer l'œil, nous avons aussi déposé l'affiche
officielle dans les commerces de notre village en expliquant le projet a chacun de nos
passages. Énormement d'affiches secondaires publiées sur les réseaux très très souvent pour
informer et inciter les gens à venir, certaines sont visibles dans la vidéo de présentation
aussi. Un teaser à été filmé quelques jours avant l'évènement (lieu Le cinq foot salle à Onet le
Château qui a invité les filles à passer une heure dans le complexe) nous en avons profité
pour présenter alors les 4 filles et le staff adulte de l'évènement dans ce teaser. Un teaser à
été aussi fait en début d'année au tout début du projet avec présentation du projet et avec la
voix des 4 joueuses. Des centaines de photos ont été prises le jour de l'évènement. Vous
pourrez en voir quelques unes sur la vidéo de présentation on peut y voir des sourires, du
partage, du foot. Les discours de Monsieur Bourdet Président du District de l'Aveyron et
Monsieur Minerva David, Maire de Laissac Séverac l'Eglise ont été des moments forts pour le
club. Nous avons proposé un dress code ROSE non obligatoire bien évidemment. Globalement
le dress code à fonctionné avec des t-shirts offerts pour les 4 licenciées et le staff par mon
entreprise CXJM création flocage et broderie dont je suis co fondatrice avec Xavier mon
époux, nous avions alors passé le logo de l’USLB en rose (avec l’accord du bureau!), des t-
shirts roses étaient disponibles avec le logo imaginé "Toutes Foot Laissac 2025 et un ballon
en forme de coeur" de nombreuses participantes le portait et beaucoup de personnes qui ont
joué le jeu en portant un petit quelque chose rose... le stade Roland Saules à Laissac n'a
jamais été aussi girly et aussi rempli de douceur qu'en ce dimanche 06 avril 2025. Des
bénévoles du club, et hors club, les parents des 4 filles sont venus nous aider à installer le
matin les stands et le midi ensemble nous avons partagé un repas et un moment convivial
jusqu'à l'arrivée du public à 14h. Un moment fort d'entraide et de partage. Le temps était au
rendez vous et nous avions tout pour propulser notre événement. Plus d'une centaine de
personnes sont venu passer avec nous l'après midi, certaines pour jouer, d'autres pour
encourager ou pour soutenir la cause. Nous en sommes encore incroyablement surpris et
honoré. Les retombées sont au delà de nos espérances: -Des jeunes filles veulent s'inscrire à
l'école de foot : elles joueront donc en catégorie mixte comme actuellement et nous leur
proposerons à toutes un entraînement supplémentaire spécifique fille tout âge enfant. Afin
de continuer à les mettre en avant, et renforcer la cohésion entre jeunes filles. -Des adultes
femmes veulent s'inscrire et en nombre. Nous n'avons pas de visibilité sur l'engagement
officiel d'une équipe senior féminine, mais notre projet c'est de proposer à la saison qui
arrive donc 2025 2026 une saison phase test avec des entraînements seulement et des
séances personnalisées. Puis si cela fonctionne à la saison d'après nous engagerons une
équipe officiellement. Nous étions loin de nous imaginer cela aussi rapidement. - Des
mamans de joueurs (qui veulent jouer aussi pour certaines!) ont compris le rôle de dirigeante
qu'elles n'avaient pas compris et avec les explications lors de l'événement, elles nous
apportent donc leur engagement à la saison prochaine. -Une maman (joueuse de foot) adulte
(maman d'une des 4 petites) se propose de prendre en charge la catégorie baby foot que
nous souhaitons ouvrir à la saison prochaine et bien sûr d'intégrer l'équipe féminine. Des
sondages sont en train d'être effectués pour avoir une meilleure visibilité notamment sur
l'engagement des filles seniors. Une finalité rêvée. Le début d'une grande aventure dès la
saison prochaine. Nous pouvons aussi nous réjouir de l'inscription de non licenciées jeunes
filles sur notre première édition de stage de foot pendant les vacances scolaires d'avril. Et
également des demandes de petites joueuses en baby foot, catégorie que nous ouvrons dès
septembre. Un article sur centre presse est à été publié et retrace parfaitement l'action mise
en évidence et la place des filles et des femmes dans le club qui prend une nouvelle tournure
à Laissac. De nombreux retours plus que positifs sur la féminisation du club de l'USLB qui
jusque-là ne comptait donc que 4 joueuses petites catégories, et une seule dirigeante. Je
vous invite à prendre connaissance si vous le souhaitez de toute la communication sur ce
projet que ce soit les story, événement Facebook, reportage Aveyron tv, article de presse,
quiz interactif sur le lien du club linktr.ee/uslblaissac Si vous le souhaitez également je reste
à votre disposition pour vous communiquer un lien drive qui regroupe toutes les photos du
jour J (plus de 250) L'avenir semble se dessiner au mieux pour le club! Cet engagement dans
Toutes Foot aura été bénéfique pour Laissac et pour toutes les filles qui n'osaient pas venir
jouer ou s'investir. Carton plein, carton rose, un évènement réussi et à refaire sans hésiter.
J'en suis heureuse à chaque instant. Et surtout nous continuons dans cette optique de mettre
en avant le foot féminin dans toutes ses dimensions. Soyons Toutes Foot Clarisse FERRER
Dirigeante USLB



Commentaire
Une merveilleuse après midi sous un soleil radieux, du foot, des filles, et des sourires à en
faire tomber les garçons ! C'était tellement chouette, merci à toutes les participantes. Vous
avez été sensationnelles. Clarisse FERRER USLB 

Bilan de l'action 

Évaluation
Objectifs atteints

Points à améliorer
Un bilan positif pour l'USLB Nous devons poursuivre nos actions auprès des filles, en
proposant toujours plus d'accompagnement. Proposer un nouveau projet en ce sens, en le
réalisant sur une journée entière, ou partir sur une après midi découverte pure du football
pour les filles. Toujours attirer plus de féminines, dans les joueuses et les dirigeantes ou
coachs est notre objectif. Leur donner toute la place nécessaire dans le club, sur les terrains,
au bureau, dans les projets. Nous avons donné de la voix, et nous l'a donnerons encore et
encore pour maintenir une place à égalité de nos alliés masculins. Ensemble nous irons
toujours plus loin !
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